

Orchestre d'harmonie de RIXHEIM

1a rue des Bergers

68170 RIXHEIM

06.23.90.67.68

<https://www.orchestreharmonierixheim.alsace/>

musiquerixheim68@gmail.com

Activité(s) : harmonie /fanfare

L'actuelle Musique Municipale trouve ses origines dans le cercle catholique Saint Léger, plus précisément dans sa section de Clairons.

L'harmonie fut créée à la suite des succès de cette section aux concours de Strasbourg et de Guebwiller de 1936. En 1938 a lieu le premier concert de la nouvelle formation : il remporte un grand succès !

Durant la Seconde Guerre Mondiale, l'harmonie cesse toutes ses activités et perd plusieurs de ses membres. Pourtant en 1945 naît la Section de Musique « UNION » Rixheim qui devient la Société de Musique «UNION » Rixheim en 1946, et la musique UNION en 1953. En 1946, les premières représentations rixheimois sont données, ainsi qu'à l'extérieur du village (Habsheim, zoo de Mulhouse) en 1947.

La Musique apporte également sa collaboration à toutes les fêtes patriotiques : cérémonies de l'armistice, festivités du 14 juillet, cérémonie en l'honneur des Libérateurs de Rixheim et de ceux qui sont tombés pour la libération de la commune, bénédiction du drapeau des pompiers...

La formation des musiciens, et surtout des jeunes souhaitant intégrer la musique a été un souci constant auquel le comité a cherché à apporter des réponses. De fait, on projette la création d'une école de musique... qui fit ses débuts en 1961 avec 1 professeur et 8 élèves, puis 13 élèves en 1962/63... Dernière année d'exercice. Mais l'apprentissage musical ne s'est pas arrêté là puisque ce sont des musiciens de l'harmonie qui reprirent les rôles de professeurs à l'École. En 1968 débute alors un cours mixte pour les scolaires composés de 11 élèves, dont le Président actuel de la société. En 1963 la Musique joue pour la première fois hors des frontières françaises, à Neuenburg.

Le répertoire de la Musique est alors essentiellement composé d'œuvres militaires et populaires. En 1969 a lieu le premier concert du groupement du canton de Habsheim nouvellement créé. C'est également l'année où la musique « UNION » de Rixheim devient la « MUSIQUE MUNICIPALE de RIXHEIM » pour être enfin renommée "Orchestre d'Harmonie de Rixheim" en 2018.

Au cours de l'année, la musique organise plusieurs manifestations : concerts, représentations théâtrales, bals, fêtes champêtres, « Platzkonzert », concerts à l'hôpital, soirée carnavalesque, soirée de nouvel an et sortie annuelle pour les membres.

Année de création : 1937

Précisions : Amateur